

Santiago, I de Abril de 1979.

Señor  
Director  
El Mercurio  
Presente

Señor Director:

La petición pública que firmamos un numeroso grupo de chilenos reclamando la pronta restitución de los registros electorales, ordenados destruir por la Junta Militar, ha merecido de parte del señor Fernández y del diario que Ud. dirige la misma respuesta. Se sostiene, en efecto, que la existencia de registros electorales no habría impedido un "escandaloso fraude" y que, ahora, desearíamos otorgar un "certificado de buena conducta" al "sistema electoral que sucumbió en 1973."

El pretendido fraude jamás fue probado y así lo manifestó el presidente de la Comisión Investigadora designado por la Cámara de Diputados, don Enrique Krauss, cuando explica que la investigación ~~instruida por la Cámara de Diputados~~, que no pudo llegar a término porque el Congreso Nacional fue clausurado, "permitted establecer que el origen del presunto fraude estaba en la falsificación de los documentos de identidad y no en la inscripción propiamente tal." De haberse probado esta acusación, nuestro régimen jurídico y democrático proveía los necesarios instrumentos para encontrar y castigar a los autores.

La denuncia del supuesto fraude fue hecha siendo yo Rector de la Universidad Católica de Chile por Jaime del Valle, Decano entonces de la Escuela de Derecho de dicha Universidad. Estoy seguro que tanto El Mercurio, como el señor del Valle, recuerdan las verdaderas motivaciones de esas denuncias y el modo como se originó "el estudio" sobre <sup>el</sup> supuesto fraude electoral. También, con seguridad, recuerdan el informe elaborado por el entonces Vice Rector Académico señor Alfredo Etcheberry ~~del cual se desprende~~ <sup>de</sup> que ~~esa~~ <sup>esta</sup> investigación ~~universitaria proyectada sobre asuntos electorales~~, poco o nada había indagado, a la fecha en que espectacularmente apareció ~~en~~ <sup>la</sup> ~~señor del Valle~~ denunciando ~~el~~ <sup>este</sup> fraude.

<sup>para</sup> Pero, en ningún caso, este asunto tiene relevancia ~~de~~ lo que estamos exigiendo.

No es que queramos sacar de las cenizas los registros electorales que fueron tan inexplicable <sup>mente</sup> ~~e irresponsablemente~~ quemados. Lo que queremos es que, con absoluta prioridad, se instituyan y organicen los mecanismos para que todos los chilenos nos inscribamos en los registros electorales. Registros que deberán apo-

yarse en modernos sistemas ~~de computación~~ que impidan los fraudes electorales; pero, sobre todo, ~~deberán~~ <sup>deberán</sup> ~~garantizar~~ <sup>con</sup> que el recuento de votos sea limpio y controlado por el mismo pueblo que concurre a las urnas.

El ~~señor~~ <sup>propio</sup> señor del Valle dijo, cuando emitió su denuncia que "no habrá ninguna otra elección legítima en el país a menos que se vaya a una inmediata y urgente reestructuración del sistema electoral." ~~Por otra parte la propia comisión investigadora de la Universidad Católica sostuvo en su informe final: "el hecho afecta a la base misma de sustentación del régimen democrático."~~

Y es eso, ni más ni menos, lo que estamos exigiendo: la inmediata definición de los procedimientos de inscripción ~~de aquellos que~~ <sup>de los mecanismos que</sup> ~~garantice~~ <sup>garantice</sup> el correcto recuento de los votos. Y esto, como una acción previa a todo debate sobre cuestiones que atañen a decisiones que sólo el pueblo soberano puede y debe tomar.

*Alfonso*  
Cualquier ~~intento para postergar una acción~~ <sup>postergación de este proceso</sup> como ésta viene ~~siendo~~ <sup>siendo</sup> la mejor prueba de que los que así proceden, lo hacen porque están ~~convencidos~~ <sup>convencidos</sup> de no representar a las grandes mayorías <sup>del país</sup>.

~~Por último, señor director, permítame manifiestarle que como chileno, con profunda convicción democrática, me siento orgulloso de trabajar y firmar junto a cualquier otro chileno que luche de corazón por la libertad y la democracia. Sobre todo, ~~porque~~ <sup>porque</sup> ~~mi~~ <sup>convencido</sup> convicción, que no fueron los hombres de izquierda de este país los que destruyeron la convivencia democrática, arrastraron las instituciones representativas, ~~fundaron~~ <sup>fundaron</sup> una economía al servicio de voraces grupos minoritarios. Pues en 1973 no "suscumbió" en Chile un "sistema electoral" como Ud. escribe, señor director, sino que le fue impuesto al pueblo chileno, mediante el uso de las armas y trágico derramamiento de sangre, un régimen autoritario que ha mantenido la división ~~entre~~ <sup>entre</sup> los chilenos, que impide el retorno a la patria a quienes la aman y que mantiene en la pobreza suma a la gran mayoría de los hogares.~~

Si exigimos la restitución de los registros electorales es como un ~~inevitable~~ <sup>inevitable</sup> y previo paso hacia la democracia, ~~de modo que~~ <sup>para</sup> cuando se celebren elecciones, sean éstas realmente libres y pueda el pueblo allí, manifestar su voluntad soberana.

Lo saluda atentamente